

奄舌蘭



学校だより
11月号
喜界町立早町小学校
令和7年11月27日発行

主役の意識づくり

早町小学校 西島常德

今年は12月4日(木)から12月10日(水)までが人権週間(法務省)とされ、本校では12月1日(月)から10日(水)までを人権旬間として学活や道徳での授業はもちろん、人権標語づくり、人権擁護委員による講話、周りにいる人への感謝を記した「ありがとうの花」の校内掲示など、様々な取組を行います。期間中は人権についてお互いにじっくり考えることのできる機会となります。

11月の全校朝会では子供たちに人権旬間の啓発を含め、子供たちに関係の深い「子どもの人権」について話をしました。特に「子どもの権利条約」の4つの柱となる「育つ権利」、「守られる権利」、「成長する権利」、「参加する権利」がひとりひとりにあることを中心に説明しました。その後、子供たちから「初めて知った」や「権利についてこれから考えてみたい」等の率直な感想をもらいました。それぞれが「自分のもつ権利」に興味や関心を示してくれたようです。



「子どもの権利条約」は平成元年に国連総会にて採択され、日本では平成2年に批准し、同年に効力が生じています。加えて近年の話題として令和5年に子ども家庭庁が設立され、同年には子どもの権利を包括的に保障した「子ども基本法」が施行されています。これらはすでに子供を中心とする様々な取組や子供を取り巻く環境面での整備が具体的に推進されています。

これらの取組は家庭や地域、諸関係機関や団体が連携して取り組むことになりますが、今、学校での授業は「学習者(子供)が主体となる授業づくり」を中心に据え、日々実践を積み重ねているところです。恥ずかしながら、学生の頃の私は「教科の学習内容や学び方は全て先生が教えてくれる。」、「先生から指示されたことをきちんとすれば間違いない。」という依存の意識が強かったように思います。しかしながら、時代は変化していて、これからの時代はその意識では通用しなさそうです。

さて、本校の教育目標は「社会的自立の基礎を身に付け、心豊かに未来を拓く、早町大好きな子供を育てる。」ことです。この「社会的自立」には自身の「主体性」が必要不可欠で、小学校段階では発達段階に応じたその基盤づくりがとても重要な要素となります。子供たちには、自分がよりよく生きるためにや夢を叶えるため、自分の「義務」ではなく「権利」として意識を転換し、様々な活動に主体的に取り組んで、自己実現を果たしてほしいものです。

学校だより

11月号

喜界町立早町小学校
令和7年11月27日発行



行事

日	曜	行事
1	月	PTA朝の登校指導
4	木	校内ロードレース大会
		学級PTA 学校保健委員会
13	土	第7回土曜授業
15	月	PTA朝の登校指導
24	水	終業式 愛のパトロール

町小中合同音楽発表会

11月5日(水)には、「町小中合同音楽発表会」が開催されました。本校からは、1・2年生が参加し「みんなで歌ってあそぼうメドレー～「かくれんぼ」・「しろくまのジェンカ」・「ドレミのうた」～」を元気よく発表しました。体を大きく動かして楽しく表現するなどの工夫もあり、参観された方々にも好評だったようです。喜界中の大きな体育館で、堂々と発表した1・2年生に大きな成長を感じることができました。



アリモドキリウムシ根絶ポスターコンクール 表彰式

11月4日(火)、校長室で「アリモドキリウムシ根絶ポスターコンクール」表彰式を行いました。

今年は、4人の子供たちが入賞しました。入賞作品は役場に展示されていますので、ぜひ一度ご覧ください。

〈優秀賞〉	1年 川村 結芽さん
〈奨励賞〉	2年 美島 向葵さん
	5年 富田 麗菜さん
	5年 浜崎 結心さん



ロードレース大会に向けて

11月11日（火）には、ロードレース大会に向けて、平國男先生が走り方の指導に来てくださいました。子供たちは、ストレッチの仕方や腕の振り方など多くのことを教えていただきました。

また、11月17日（月）と25日（火）には、試走も行いました。長距離を走ることを苦手に感じている子供たちもいますが、自分の目標に向かって精一杯頑張っていました。

ロードレース大会は、以下の日程で実施します。みなさんの御声援をよろしくお願ひします。

【日 程】

12月4日（木）
9:45～1・2年スタート
10:00～3・4年スタート
10:20～5・6年スタート



調理実習（6年）

11月19日（水）に6年生が家庭科の「こんだてを工夫して」という単元で調理実習を実施しました。今回はグループでメインと副菜を話し合い、栄養バランスの良い食事作りに取り組みました。これまでの調理実習で、ご飯の炊き方やみそ汁のつくり方などを学んできた6年生なので、今回の調理実習を実施したこと、一食分の食事を作ることができるようになった子供たちです。それぞれの御家庭で、子供たちに任せてみてもいいですね。3月の「弁当の日（お別れ遠足）」も楽しみです。



みんなで遊ぶ日

11月20日（水）には、全校児童で一緒に遊ぶ「みんなで遊ぶ日」を実施しました。今回は縦割り班の3班がゲームを考え、みんなで楽しみました。6年生が低学年の子供たちに優しくやり方を説明するなど、とても心温まる時間となりました。

本校では、「みんなで遊ぶ日」を年5回計画しています。全員での遊びを通して、これからも仲のいい早町っ子であってほしいです。



サンゴの石垣修復体験

11月20日（木）に5年生が阿伝集落のサンゴの石垣の修復体験を行いました。子供たちは、阿伝集落の方や喜界島サンゴ礁科学研究所の先生方に教えていただき、試行錯誤しながらサンゴを積み上げていきました。

サンゴの石垣の景観は、未来に残していきたい喜界島の宝の一つです。今回の体験を通して、また一つ故郷の素晴らしさを実感した子供たちです。



早町っ子フェスティバル

11月20日（木）には、ひまわり第二保育園とのぞみ幼稚園の年長児を招待して「早町っ子フェスティバル」を開催しました。この日のために1か月ほどかけて一生懸命準備をしてきた1・2年生の子供たちは、園児のみんなに楽しんでもらおうと開始前から張り切っていました。園児との交流を通して、さらに成長した子供たちでした。



年長組の皆さん、来年4月の入学をみんなで待っています。

